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《港青在邊城》首播 呈現新疆真貌
梁振英主持酒會 近百駐港總領事政商界人士出席

香港齊心基金會昨日舉行《港青

在邊城》新疆視頻系列獨家首播酒

會，旨在通過視頻向觀眾展示新疆

地區的真實面貌、呈現當地的多元

文化及生物多樣性等動人故事。活

動由全國政協副主席梁振英親自主

持，近百位駐港總領事、外國及本

地商會領袖和政商界人士出席，出

席的駐港領事多達12個國家，而

聯合國經濟及社會理事會代表亦有

出席。

◆香港文匯報記者 子京

香港文匯報訊（記者 子京）香港中華廠商聯合會第四十三屆會
董會就職典禮昨日在港舉行，盧金榮擔任會長。行政長官李家超
在典禮上致辭時指出，展望龍年，政府會大力推動盛事經濟，支
持舉辦不同的國際大型盛事，包括國際會議、藝術展覽、體育盛
事、娛樂活動等，為香港帶來源源不絕的新商機。本地方面，為
進一步推動地區經濟，政府正在全港18區舉辦以「日夜都繽紛」
為主題的一連串活動，展現地區特色和帶動節日氣氛。

盧金榮膺廠商會新屆會長
此次廠商會邀得行政長官李家超、廣東省人民政府副省長張
新、外交部駐港公署署理特派員李永勝、中央政府駐港聯絡辦秘
書長王松苗、香港立法會主席梁君彥和行政會議非官守議員召集
人葉劉淑儀擔任主禮嘉賓。在近千位來賓的見證下，廠商會上任
會長史立德與新任會長盧金榮順利交接，新一屆會董會成員代表
獲主禮嘉賓頒發委任狀。
李家超致辭時指，香港經濟在過去一年穩步發展，2023年本地生

產總值比前一年實質上升3.2%，而去年全年的存款總額亦上升
5.1%，達到16.2萬億港元。然而，地緣政治千變萬化，外圍經濟繼
續存在變數，香港必須居安思危，全力以赴，確保經濟持續發展。
他提到，廠商會剛舉辦的工展會丁財兩旺，規模回復疫情前水

平，更創下超過10億元生意額、非常好的成績，同香港一起重拾朝
氣，重新活起來、動起來。他有信心廠商會與各界聯手舉辦的不同
活動，可以和香港的各式盛事發揮相得益彰的效果，加倍帶動本地
消費氣氛，提升訪客的良好體驗，為香港吸引更多人氣和財氣。
盧金榮致辭時表示，廠商會作為香港工業的重要持份者，將圍

繞高增值、智能化、綠色化和品牌化四大方向，推動本地工業轉
型革新。「目前全球各地正在創新賽道上競逐奔馳，而今屆特區
政府對落實『新型工業化』亦展現了無比的決心。未來廠商會將投
放更多資源於提升『科技商品化』和『中試轉化』的設施和服務上，
讓香港創科和工業雙雙發揮最大效能，為經濟發展增添動力。」
此外，廠商會亦會在綠色轉型和企業融資方面提供更大的支援，
協助業界在變局中把握更多機遇。
他表示，香港經濟在復甦的過程中，仍有不少挑戰，尤其是環

球需求是否回暖仍有待觀察。因此，「對內」廠商會將繼續為旗
下展會和活動注入新元素，激發消費力「擴內需」，「對外」則
繼續為有意「走出去」的港企和內地企業聯繫商機，以及招商引
資，讓香港新興產業提速發展。
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梁振英表示，新疆佔我國國土面積的
六分之一，他過去四度到訪新疆，

第一次是2012年，之後第二至第四次均
是在去年的七個月之內，「發現新疆有
很大變化，而且香港與新疆之間有很多
的合作機會，一起發展經濟。」因此，
其中一次他與香港齊心基金會執行董事
張瑞蓮專程到新疆，拍攝當地的片段與
大家分享，並把當地有趣的一面帶給香
港以至全世界的觀眾。
作為《港青在邊城》新疆視頻系列的

出品人及總監製張瑞蓮表示，新疆是全
中國面積最大的省份，全國56個民族，
就有47個民族聚居於新疆，孕育了多元
及豐富的文化。
她和製作團隊去年去了新疆兩次，共

逗留了3周，跨越了5個縣城，其間完全
沉浸在多元多彩的文化中。「除了令人
驚艷的風景之外，我們也愛上新疆的美
食、音樂、舞蹈、習俗、手工藝和藝
術，以及來自不同民族熱情好客的新朋

友。新疆擁有豐富的文化及生物多樣
性，令人讚嘆。」
節目主持人黃穎君及姚嘉兒也到場分
享感受。當中黃穎君昨日身穿了「艾德
萊斯」，是新疆最有代表性的傳統絲織
品，她分享第一次前往新疆的感受。
她提及到走進了一間雙語小學跟維、
漢學生互動，跟學生學習維語，教他們
英語，而他們竟對廣東話有興趣，「很
開心看到他們在一個開放和快樂的環境
學習。」
姚嘉兒分享與新疆音樂人合唱的回
憶，了解到自己身處香港是一個多元匯
聚及獨特的地方，擁有豐富的傳統、文
化多樣性和多種語言的能力，在文化與
人文交流上可擔當重要角色。

團隊與當地人近距離交流
製作團隊深入新疆地區，包括喀什、
阿克蘇、伊犁、賽里木湖、霍爾果斯
等，與當地人民近距離交流，努力捕捉

他們的生活、傳統和習慣，並將這些故
事以視頻的形式呈現給觀眾，讓大家更
全面地了解新疆的文化、歷史、人民生
活和最新發展。

節目有助外界了解新疆
嘉賓們即場欣賞《港青在邊城》新疆
視頻系列的宣傳片及第一集後，均讚不
絕口。埃及駐港澳總領事巴赫爾．舍維
西（Baher Sheweikhi）直言，這個節目
可以幫助外界了解新疆，讓大家認識新
疆，這也是傳媒的職責。
他表示，新疆的多樣性非常吸引他，
從節目中看到在學校讀書的孩子們，以
及新疆的文化，都令他對這個地方非常
感興趣，很想到新疆一趟。
印尼總領事館領事Endah Rachmi Yu-
liarti表示，節目介紹了新疆的美景、美
食等，覺得這個系列的節目很有趣，可
以幫助大家更好地了解新疆，自己也希
望有機會去新疆走一走。

◆梁振英與齊心基金會代表及《港青在邊城》新疆視頻系列製作團隊合照。

◆香港中華廠商聯合會舉行新一屆會董會就職典禮。大公文匯全媒體記者 攝


